
RIUNIONE DEL 20 GENNAIO 2022 

Il giorno 20 gennaio alle ore 10:00, convocato con lettera n. 20-2022-U-FA del 12 

gennaio 2022, si è riunito presso il Consorzio dell'Oglio  con la presenza in video-

conferenza del Presidente Prof Claudio Gandolfi, nominato dal Ministero della 

Transizione Ecologica con DM n. 266 in data 25 giugno 2021, e dei consiglieri: 

Dott. Luigi Santus, Ing. Franco Frosio, Sig. Fabio Baresi, Ing. Giuseppe Falconi, 

Geom. Marco Ruffini in videoconferenza, Dott. Ivan Gabatel in videoconferenza. 

Sono presenti in videoconferenza anche la dott.ssa Rosa Rotundo, il dott. Dario 

Brambilla e il dott. Vaifro Calvetti Componenti del Collegio dei Revisori. Funge 

da segretario il Direttore Ing. Massimo Buizza.  

Il Presidente constata la validità della riunione e passa all’ esame dell’ ordine del 

giorno, che recita: 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Convenzione Consorzio dell'Oglio - Consorzio del Ticino; 

4. Ratifica Ordinanza del Presidente n. 147; 

5. Nomina dell’Ingegnere Responsabile della traversa fluviale di Sarnico; 

6. Approvazione del Piano Triennale di Fabbisogno del Personale 2022-2024; 

7. Provvedimenti inerenti performance e anticorruzione; 

8. Varie eventuali. 

1. Lettura verbale seduta precedente 

Il Presidente procede alla lettura del verbale della riunione precedente e chiede se vi sono 

correzioni o integrazioni da apportare: non essendovene, dichiara approvato il verbale. 

2. Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente informa che il Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili ha 

comunicato che al Consorzio dell' Oglio è stato assegnato un contributo di € 1.474.000# 

all’ interno del Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza – Misura M2C4 – 14.1, Codice 



Intervento A1 -11.  

Il finanziamento è assegnato per l’ “Adeguamento sismico delle strutture della traversa 

fluviale ed efficientamento delle opere per la regolazione della derivazione irrigua”. 

La richiesta del contributo era stata inviata al Ministero già nel mese di novembre del 2018, 

e derivava dalla considerazione che il primo contributo assegnato, pari a € 2.000.000#, non 

era sufficiente a coprire i costi dell’ adeguamento sismico della casa di guardia e delle 

strutture della traversa fluviale di Sarnico. 

Il Decreto con cui è stato assegnato il secondo contributo prevede due scadenze che devono 

essere rispettate, pena la revoca del finanziamento: la data del 30 settembre 2023 per l’ 

aggiudicazione dell’ appalto dei lavori e la data del 31 marzo 2026 per il completamento 

dei lavori. Inoltre il Decreto prevede che i Soggetti attuatori dei finanziamenti (nel nostro 

caso il Consorzio) trasmettano entra 30 giorni dalla pubblicazione del Decreto, cioè entro 

il 10 febbraio p.v., la documentazione progettuale già realizzata per consentire ai funzionari 

del Ministero di verificare la corrispondenza dei lavori previsti alle categorie per cui è stato 

concesso il finanziamento. 

Il Consorzio ha predisposto un Progetto di Fattibilità Tecnica Economica in cui è prevista 

la progettazione definitiva ed esecutiva relativa all’ intera traversa fluviale, e i lavori sulle 

sei paratoie che la compongono. Con il primo finanziamento si prevede di intervenire su 

due paratoie, con il secondo sulle altre quattro. 

Nell’ importo del finanziamento trova spazio, come efficientamento della regolazione, an-

che la realizzazione di un sistema di monitoraggio in tempo reale degli afflussi al lago, in 

modo da poter ottimizzare la disponibilità di risorsa idrica per le Utenze. 

Al termine della comunicazione il Presidente chiede al Consiglio di integrare l’ O.D.G con 

un argomento relativo al finanziamento appena comunicato, e propone di inserire il “Punto 

8. Contributo Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili sul Piano Nazionale 

di Ripresa e Resilienza”, spostando al Punto 9 le Varie eventuali. Il Consiglio di Ammini-

strazione all’ unanimità approva la proposta del Presidente. 



3. Convenzione Consorzio dell'Oglio - Consorzio del Ticino 

Il Presidente procede ad illustrare il testo della convenzione che il Consorzio del Ticino ha 

approvato per rispondere alla richiesta del Consorzio dell' Oglio di consentire al Direttore 

Bellani di assumere ad interim la funzione di Direttore del Consorzio dell' Oglio, resasi 

vacante con le dimissioni del precedente Direttore. Il testo della convenzione era stato tra-

smesso ai Consiglieri che sono chiamati ad esprimere il proprio parere. Interviene Santus 

che si rammarica che su un tema importante come le dimissioni del Direttore non sia stato 

convocato un Consiglio di Amministrazione per esprimersi su una delibera presa all’ una-

nimità dal medesimo Organo consortile in data 4 novembre 2020. 

Interviene Falconi per sottolineare come la modifica delle decisioni precedenti del Consi-

glio di Amministrazione sia stata a suo parere frettolosa, dando l’ impressione di un supe-

ramento delle competenze del Consiglio. Il Presidente interviene per far presente che non 

ritiene si sia verificato uno scavalcamento delle competenze del Consiglio, dal momento 

che il tema è stato estesamente trattato nell’ultima seduta del Consiglio, come del resto è 

confermato dal verbale della riunione appena approvato. Reputa, inoltre, che i provvedi-

menti presi sono stati necessariamente rapidi, ma non affrettati e fa presente che il Consor-

zio si sarebbe trovato nella situazione di dover gestire importanti finanziamenti nella con-

dizione di vacanza del ruolo di Direttore, per cui ha ritenuto che fosse urgente prendere 

provvedimenti in autotutela del ruolo degli Amministratori. Interviene Gabatèl per chiedere 

ai colleghi di rinnovare lo spirito di collaborazione che ha sempre contraddistinto la ge-

stione del Consorzio, e per concordare con le motivazioni e le scelte del Presidente rite-

nendo che siano sempre state rispettate le competenze del Consiglio di Amministrazione. 

Interviene la Presidente del Collegio dei Revisori Rotundo per concordare con Gabatel nel 

ritenere corretto l’ operato del Presidente. Interviene Falconi per chiarire il senso del suo 

intervento precedente, forse condizionato dalla considerazione che non vi sia stata suffi-

ciente comunicazione interna al Consorzio. Interviene Frosio per ribadire quanto affermato 

nel consiglio del 17/12 u.s. con cui approvava la proposta del Presidente di proporre una 

convenzione con il Consorzio del Ticino per coprire la funzione di Direttore. 



A questo punto, esaurite le richieste di interventi, il Presidente pone in votazione il testo 

della convenzione con il Consorzio del Ticino, e da questi approvata, già letto e conosciuto 

dai Consiglieri. Il Consiglio di Amministrazione all’ unanimità approva la convenzione 

con il Consorzio del Ticino per la copertura della funzione di Direttore, che si allega al 

presente verbale e ne fa parte integrante. 

4. Ratifica Ordinanza del Presidente n. 147 

Il presidente richiama il contenuto dell’Ordinanza emessa in data 29 dicembre e im-

mediatamente inviata ai consiglieri, in cui è attribuito all’ing. Massimo Buizza l’ in-

carico dirigenziale per svolgere le funzioni previste dall’art. 14 dello Statuto e dall’ 

Allegato 2, art. 1 del Regolamento Organico del Consorzio dell' Oglio, con durata 

fino al subentro nelle funzioni da parte del Direttore del Consorzio del Ticino, a se-

guito della stipula della convenzione tra i due enti e comunque non oltre il 31 gennaio 

2022. L’ Ordinanza deve essere sottoposta a ratifica da parte del Consiglio di Ammi-

nistrazione e il Presidente chiede quindi ai consiglieri di esprimersi in proposito. 

Il Consiglio unanime approva la ratifica dell’Ordinanza. 

5. Nomina dell’Ingegnere Responsabile della traversa fluviale di Sarnico; 

Il Presidente richiama la necessità di mantenere la continuità della funzione di inge-

gnere responsabile della traversa fluviale di Sarnico, considerato che il Direttore pro-

tempore Bellani non ha i requisiti per ricoprire l’incarico. Propone quindi che l’inca-

rico venga mantenuto in capo all’ ing. Buizza, che lo ha ricoperto per un periodo 

pluridecennale. Precisa che ritiene che l’incarico, ai sensi della normativa vigente, 

possa essere affidato all’ ing. Buizza per un periodo non superiore a un anno ed esclu-

sivamente a titolo gratuito. Mostra, a supporto di questa interpretazione, la circolare 

n.4 -10/11/2015 del Ministero per la Semplificazione e della Pubblica Amministra-

zione, che all’art. 5 riporta: “Gli incarichi, le cariche e le collaborazioni a titolo gra-

tuito, con il limite annuale per gli incarichi dirigenziale e direttivi, possono essere 

conferiti a soggetti in quiescenza indipendentemente dalle finalità, quindi anche al di 



fuori dell’ipotesi di affiancamento del nuovo titolare dell’incarico o della carica.”. 

Avendo verificato la positiva disponibilità dell’ ing. Buizza ad assumere l’incarico 

alle suddette condizioni, propone di procedere a nominarlo Ingegnere Responsabile 

della traversa fluviale di Sarnico fino alla nomina del nuovo Direttore e comunque 

per un periodo non superiore a un anno. 

Si apre un’ampia discussione, nell’ambito della quale il consigliere Gabatel manife-

sta la preoccupazione di una possibile incongruenza tra le responsabilità connesse 

all’incarico e la gratuità della prestazione, che potrebbe limitare l’indipendenza di 

giudizio nell’adempimento della funzione; chiede quindi che si svolga una verifica 

presso il Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili - Direzione Gene-

rale per le dighe e le infrastrutture idrauliche – Ufficio Tecnico per le dighe di Milano 

-  sulla compatibilità tra il requisito di gratuità e l’incarico di responsabile della tra-

versa.  Interviene quindi la dott.ssa Rotundo, che condivide il parere espresso da Ga-

batèl. Il consigliere Falconi chiede che la verifica sia affidata ad un tecnico compe-

tente in materia e sia condotta con l’obiettivo più generale di definire quali compiti 

possono essere affidati all’ ing. Buizza nell’ambito del Consorzio e per quale durata. 

Il Presidente prende atto delle cautele e delle richieste espresse dai consiglieri e dai 

revisori e propone quindi di rimandare la decisione sulla nomina dell’ingegnere re-

sponsabile, fintanto che non sarà effettuata la verifica richiesta, a cui si provvederà 

in tempi brevi. Nel frattempo la funzione sarà ricoperta dall’ingegnere sostituto, ing. 

Donata Balzarolo, dandone comunicazione all’Ufficio Tecnico per le Dighe di Mi-

lano. Il Consiglio unanime approva la proposta. 

6. Approvazione del Piano Triennale di Fabbisogno del Personale 2022-2024 

Il Presidente chiede al Direttore di illustrare il Piano Triennale del Fabbisogno di 

Personale per il triennio 2022 – 2024; il Direttore fa presente che nel Piano è previsto 

lo scivolamento della posizione B2 a B3 dell’ Area Assistenti, a cui si darà seguito 

secondo le procedure previste dalla legge, in accordo con quanto deciso nella riunione 

del 17/12. Inoltre prevede che nel 2022 possa essere operato lo scivolamento anche 



delle posizioni A2 dell’ Area Operatori alla posizione B1 dell’ Area Assistenti; que-

sto passaggio dovrà comunque essere deliberato in una apposita riunione del Consi-

glio di Amministrazione. Dopo una breve discussione in cui  sono forniti i chiarimenti 

richiesti, il Consiglio di Amministrazione all’ unanimità approva il Piano Triennale 

del Fabbisogno di Personale 2022 – 2024 e dà mandato al Direttore di inviarlo ai 

Ministeri e Soggetti competenti in materia. 

7. Provvedimenti inerenti performance e anticorruzione 

Il Presidente comunica che sono stati inviati ai Consiglieri, perché potessero pren-

derne visione, i seguenti elaborati di pianificazione: 

- Piano della Performance 2022 – 2024; 

- Sistema di misurazione e valutazione della performance 2022 – 2024; 

- Obiettivi per la performance 

- Piano Azioni Positive; 

- Piano triennale per la prevenzione della corruzione e per la trasparenza e l’ inte-

grità 2022 – 2024. 

Interviene il Direttore che specifica che i documenti sono stati redatti in collabora-

zione con gli altri Enti Regolatori in quanto gli argomenti in essi contenuti sono 

simili per tutti, e traducono nella pratica le procedure per valutare l’ attuazione dei 

compiti istituzionali del Consorzio. 

Vengono avanzate alcune richieste di chiarimenti su aspetti marginali, esaurite le 

quali il Consiglio di Amministrazione approva all’ unanimità i degenti documenti: 

- Piano della Performance 2022 – 2024; 

- Sistema di misurazione e valutazione della performance 2022 – 2024; 

- Obiettivi per la performance 

- Piano Azioni Positive; 

- Piano triennale per la prevenzione della corruzione e per la trasparenza e l’ inte-

grità 2022 – 2024 



8. Contributo Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili sul 

Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza 

Come anticipato nelle “Comunicazioni”, nell’ ambito del Piano Nazionale di Ripresa 

e Resilienza, alla categoria “Investimenti in infrastrutture idriche primarie per la si-

curezza dell’ approvvigionamento idrico”, il Ministero delle Infrastrutture e della 

Mobilità Sostenibili ha assegnato al Consorzio dell' Oglio un contributo di € 

1.474.000# per il progetto presentato nel novembre 2018 “Adeguamento sismico 

delle strutture della traversa fluviale ed efficientamento delle opere per la regolazione 

della derivazione irrigua”. Con questo finanziamento è possibile completare i lavori 

di miglioramento sismico alla traversa fluviale, progettati con il finanziamento pre-

cedente di € 2.000.000#, insufficiente a coprire il totale dei costi in progetto. 

Il Ministero chiede al Consorzio di dichiarare il proprio interesse per la realizzazione 

del Progetto e la volontà di accedere al finanziamento previsto; inoltre chiede l’ invio 

di documentazione tecnica che consenta ai funzionari del Ministero di verificare la 

rispondenza del progetto ai requisiti richiesti dal Piano Nazionale di Ripresa e Resi-

lienza.  

Con voto unanime, il Consiglio di Amministrazione delibera di accettare il finanzia-

mento previsto dal Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza – Misura M2C4 -14.1 per 

€ 1.474.000# e di dichiarare l’ interesse del Consorzio dell' Oglio per la realizzazione 

del Progetto finanziato; contestualmente dà mandato al Presidente e al Direttore di 

espletare i passaggi amministrativi richiesti dal Ministero. 

9. Varie eventuali 

Non vengono proposti argomenti in relazione a questo punto. 

Non essendo poi messi in discussione altri argomenti il Presidente dichiara chiusa 

la riunione alle ore 12:30. 

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO 

 
f.to Prof. Ing. Claudio Gandolfi f.to Dott. Ing. Massimo Buizza 

  


